

2044-Article_Text-8645-1-15- 20220811.docx

by

Submission date: 14-Aug-2022 06:11AM (UTC-0400)

Submission ID: 1882271131

File name: 2044-Article_Text-8645-1-15-20220811.docx (151.27K)

Word count: 1941

Character count: 12293

1
**ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI PENJUALAN DAN PENERIMAAN KAS
UNTUK MENINGKATKAN PENGENDALIAN INTERNAL
DI UD PROJECT POT KEDIRI**

Anggun Utomo Putri¹, Erna Puspita², Sugeng³

Universitas Nusantara PGRI Kediri

10
Jalan K.H. Achmad Dahlan Nomor 76, Telepon & Faksimile (0354) 771576, 771503 Kediri
anggunutomoputri@gmail.com

Informasi artikel :

Tanggal Masuk :
Tanggal Diterima :

Tanggal Revisi :

Abstract

The purpose of the study was to find out a series of sales accounting information systems as well as cash receipts and internal control systems that have been applied to the UD Project Pot. This research uses qualitative methods, using primary data. Data collection procedures through observation, documentation and interviews, the analysis technique of this research is descriptive qualitative. The result of the research is that the implementation of the sales accounting information system and cash receipts are still not good, due to the limitations of functions, the lack of completeness of the documents used. The analysis of the system of accounting for cash sales and cash mining contained in internal control is also not good, as can be seen from the absence of a full stamp on the invoice and the stamp has been submitted in the delivery function, then cash from cash sales is not paid to the bank on the same day as the cash sales transaction.

4
Keywords : Accounting Information System, Sales, Cash Receipts, Internal Control.

Abstrak

Tujuan penelitian buat mengetahui serangkaian sitem informasi akuntansi pnjualan serta penerimaan kas dan sistem pengendalian internal yg sudah diterapkan pada UD Project Pot. Penelitian ini memakai metode kualitatif, menggunakan data primer. Prosedur pengumpulan data melalui observasi, dokumentasi dan wawancara, teknik analisis pd penelitian ini yaitu deskriptif kualitatif. Hasil yg berasal dr penelitian adalah pelaksanaan sistem informasi akuntansi penjualan serta penerimaan kas masih kurang baik, karena adanya perangkapan fungsi, kurangnya kelengkapan dokumen yang dipergunakan. Analisis sistm infrmasi akuntansi penjualan tunai serta penerimaan kas yang terdapat pada pengendalian internal juga kurang baik terlihat dari tidak adanya cap lunas pada faktur serta cap sudah diserahkan di fungsi pengiriman, lalu kas dari penjualan tunai tidak disetor ke bank di hari yang sama dengan transaksi penjualan tunai.

2
Kata Kunci : Sistem Informasi Akuntansi, Penjualan, Penerimaan Kas, Pengendalian Internal.

PENDAHULUAN

Perkembangan ilmu teknologi yang pesat menuntut kemampuan serta keterampilan pemimpin perusahaan dalam mengelola sumber daya perusahaan secara baik. Agar perusahaan bisa mencapai visi dan misi, sumber informasi yang baik dapat menjadi peranan penting. Salah satu sumber informasi yang dibutuhkan adalah mengenai informasi akuntansi yang bisa menunjang kelangsungan hidup perusahaan. Dengan di dukung sistem informasi akuntansi yang bagus maka perusahaan akan mempunyai berbagai kelebihan sehingga bisa bersaing dengan perusahaan lainnya.

Perusahaan harus memperhatikan penerapan sistem akuntansi, yaitu kesesuaian antara sistem itu sendiri menggunakan kegiatan operasional perusahaan. Di mana kegiatan operasional perusahaan yg sangat penting yaitu penjualan serta penerimaan kas. Sistem informasi akuntansi penjualan serta penerimaan kas adalah satu sub sitem informasi akuntansi yang menyebutkan bagaimana seharusnya prosedur dalam melakukan penjualan serta penerimaan kas. Sebab tujuan suatu perusahaan pada umumnya memperoleh laba sebanyak-banyaknya. Untuk itu perlu dibutuhkan suatu sistem informasi yang efektif sinkron sesuai dengan kondisi perusahaan buat bisa melindungi penjualan serta penerimaan kas dari tindakan manipulasi yang bisa terjadi.

Begitu juga dengan sistem pengendalian internalnya sama membutuhkan seperangkat sistem pengendalian yang bisa menjaga sistem tadi dari aktivitas manipulasi, baik manipulasi data dan manipulasi persediaan. Rahayu *et al.*,(2021), "Pengendalian internal merupakan proses yang diberlakukan oleh direksi, manajemen dan lainnya yang bertujuan untuk memberikan kenyamanan yang memadai." Maka dari itu pengendalian internal sangat dibutuhkan buat melindungi harta

kekayaan, serta menganalisis ketelitian dan keadaan data akuntansi, agar mendorong tercapainya efisiensi dan efektifitas buat mendorong dipatuhinya kebijakan manajemen yang sudah ditetapkan.

Mengingat pentingnya sistem informasi akuntansi serta pengendalian internal telah banyak penelitian terkait masalah tersebut, diantaranya adalah penelitian Sekaran *et al.*, (2018), dengan judul " Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Untuk Meningkatkan Pengendalian Internal di PT Merak Muda Gas." Kemudian penelitian Jaya (2018), dengan judul "Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Dalam meningkatkan Pengendalian Intern di PT Putra Indo Cahaya Batam." Selanjutnya penelitian Rahayu *et al.*,(2021), yang berjudul " Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan dan Penerimaan Kas Sebagai Alat Pengendalian Internal di PT Astra Internasional Tbk."

UD Project Pot adalah usaha dagang yang bergerak d bidang pusat pot bunga semen yang menyediakan berbagai macam pot bunga semen, air mancur, *wastafel*, dan meja kursi taman. Pada UD Project Pot uang kas ¹ adalah suatu komponen aktiva lancar yang sangat krusial pada upaya mencapai tujuan perusahaan. UD Project Pot sangat memerlukan suatu sistem informasi yg bisa mengamankan harta dan mampu melakukan aktivitas supervisi terhadap aktivitas penjualan serta penerimaan kas. Dengan banyaknya transaksi yang berhubungan dengan kas, maka perusahaan wajib mampu menghasilkan sistem informasi akuntansi penjualan serta penerimaan kas yang baik sehingga aktivitas oprasional perusahaan dapat berjalan lancar serta dapat meminimalisir adanya ancaman manipulasi data dan persediaan.

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka penulis melakukan penelitian dengan judul "Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Untuk Meningkatkan Pengendalian Internal (Studi Kasus di UD Project Pot Kediri).

METODE

Jenis penelitian yg digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif dengan tujuan buat mengetahui aplikasi sistem info akuntansi penjualan serta penerimaa⁶ kas dan sistem pengendalian internal yang sudah diterapkan. Tempat penelitian ini dilakukan di UD Project Pot Kediri. Sumber data yang dipergunakan di penelitian ini yaitu data primer dimana data ini diperoleh asal akibat hasil wawancara pada Manager Usaha, Bagian Penjualan dan Bagian Penerimaan Kas, sedangkan data sekunder diperoleh dari media internet serta buku yang berkaitan menggunakan sistem informasi penjualan tunai serta penerimaan kas. Prosedur pengumpulan dilakukan merupakan wawancara pada Manager Usaha, Bagian Penjualan dan Bagian Penerimaan Kas, kedua observasi pada objek yang diteliti yang bekerjasama menggunakan topik pembahasan, ketiga dokumentasi struktur organisasi, dan *flowchart*. Teknik analisis data dalam penelitian ini ialah naratif kualitatif.

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

1. Hasil Penelitian

A. Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Pada UD Project Pot

Prosedur yang dipergunakan dalam penjualan tunai yang ter⁴cat pada UD Project Pot yaitu Bagian order penjualan, Bagian kas ¹² bagian gudang, Bagian pengiriman. Lalu fungsi yang terkait pada penjualan tunai yang ada pada UD Project Pot yaitu Fungsi penjualan, Fungsi Kas, Fungsi Gudang, Fungsi Pengiriman. Kemudian dokumen yang dipergunakan pada penjualan tunai yg ada pada UD Project Pot yaitu Faktur Penjualan Tunai serta Bukti Setor ⁴nk. Selanjutnya ada catatan akuntansi yang dipergunakan dalam penjualan tunai yang ada di UD Project Pot yaitu Jurnal Penjualan, Jurnal Penerimaan Kas dan Kartu Gudang.

B. Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Pada UD Project Pot ²

Prosedur yang digunakan dalam penerimaan kas yang pada UD Project Pot yaitu Prosedur Penerimaan Kas, Prosedur Penyerahan Barang, Prosedur Pencatatan Penjualan Tunai, Prosedur Penyetoran Kas ke Bank, Prosedur Pencatatan Penerimaan Kas. Kemudian dokumen yang digunakan dalam penerimaan kas yang terdapat di UD Project Pot yaitu Faktur Penjualan Tunai serta Bukti Setor Bank. ⁴lanjutnya ada catatan akuntansi yang dipergunakan dalam penerimaan kas yang terdapat di UD Project Pot yaitu Jumal Penjualan, Jurnal Penerimaan Kas dan Kartu Gudang.

C. Sistem Pengendalian Internal Pada UD Project Pot

Sistem pengendalian internal yang dipergunakan di UD Project Pot yaitu Organisasi, Sistem Otorisasi dan Prosedur Pencatatan, Praktik Yang Sehat.

2. Pembahasan

A. Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Tunai Pada UD Project Pot

Hasil analisis Prosedur yang akan terjadi analisis mekanisme yang digunakan ¹ pada penjualan tunai pada UD Project pot belum sesuai dengan argumen Mulyadi (2016), hal ini ditunjukkan adanya perangkapan fungsi, fungsi kas yg merangkap sebagai fungsi akuntansi.

Hasil analisis Fungsi yang terkait dalam penjualan tunai pada UD Project pot belum sinkron dengan argumen Mulyadi (2016), hal ini ditunjukkan adanya perangkapan fungsi yaitu fungsi kas yg merangkap sebagai fungsi akuntansi. Seharusnya pembagian fungsi penjualan perlu ditambah dengan menggunakan adanya fungsi akuntansi, agar tidak terjadi perangkapan fungsi dan manipulasi data.

Hasil analisis Dokumen yg dipergunakan dalam penjualan tunai pada UD Project Pot belum sinkron dengan argumen Mulyadi (2016:386), hal ini disebabkan dalam UD Project Pot hanya ada 2 dokumen yaitu faktur penjualan tunai dan bukti setor bank.

Hasil analisis Catatan yang digunakan dalam penjualan tunai pada UD Project Pot belum sinkron dengan argumen Mulyadi (2016:391), hal ini disebabkan adanya pencatatan jurnal penjualan dan penerimaan kas dilakukan oleh fungsi kas bukan pada fungsi akuntansi yang mampu menyebabkan penyelewengan kas dan manipulasi data.

B. Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Pada UD Project Pot

Hasil analisis Prosedur yang akan terjadi dalam penerimaan kas pada UD Project Pot belum sinkron dengan argumen Mulyadi (2016:392), hal ini karena seharusnya penyetoran kas ke bank dilakukan segera pada hari yang sama menggunakan transaksi penjualan tunai sedangkan di UD Project Pot dilakukan di 7 hari sekali. Hal ini bisa menyebabkan penyelewengan kas perusahaan.

Hasil analisis Dokumen yang akan terjadi dalam penerimaan kas pada UD Project Pot belum sesuai dengan argumen Mulyadi (2016:385), hal ini terlihat cuma ada 2 dokumen penerimaan kas sedangkan di teori terdapat 7 dokumen pada penerimaan kas.

Hasil analisis Catatan yang akan terjadi dalam penerimaan kas pada UD Project Pot belum sinkron dengan argumen Mulyadi (2016:391), hal ini terlihat ada tiga catatan penerimaan kas sedangkan di teori ada 5 catatan akuntansi. Itupun jurnal penjualan dan penerimaan kas tidak sinkron pada teori karena pencatatannya dilakukan oleh fungsi ks bukan dilakukan oleh fungsi akuntansi.

C. Sistem Pengendalian Internal Pada UD Project Pot

Hasil yang terjadi yaitu secara holistik pengendalian intern penjualan dan penerima kas di UD Project Pot masih lemah dan belum efektif dan belum sesuai dengan argumen Mulyadi (2016:393), hal ini bisa dipandang di struktur organisasi yg ada fungsi yg terpisah kemudian pada sistem otorisasi serta prosedur pencatatan penerimaan kas tidak menyertakan cap "lunas" di faktur penjualan tunai serta fungsi pengiriman tidak membubuhkan cap "sudah diserahkan". Selanjutnya buat praktik yang sehat jua masih belum sinkron pada teori hal ini bisa terlihat berasal jumlah kas yang disetor ke bank di 7 hari tak pada hari yg sama menggunakan transaksi penjualan tunai sebagai akibat akan menimbulkan penyalahgunaan kas perusahaan dan manipulasi data.

KESIMPULAN

Berdasarkan analisis yang akan terjadi pelaksanaan sistem informasi akuntansi penjualan dan penerimaan kas pada UD Project Pot kurang baik hal tadi terlihat dari Pembagian fungsi yg berhubungan dgn penjualan serta penerimaan kas di UD Project Pot kurang efektif, sebab ada perangkapan fungsi yaitu fungsi kas yg merangkap menjadi fungsi akuntansi. Kurangnya melengkapi dokumen yg dipergunakan dalam penjualan tunai serta penerimaan kas pada UD Project Pot. Catatan akuntansi yg dipergunakan penjualan tunai serta penerimaan kas belum sinkron, sebab dalam pencatatan akuntansi yg dipergunakan penjualan tunai kurang terperinci atau belum lengkap.

Analisis sistem informasi akuntansi penjualan serta penerimaan kas dalam pengendalian internal di UD Project Pot kurang baik dan lemah, hal ini ditunjukkan adanya Pembagian tugas organisasi di UD Project Pot belum sinkron, sebab terdapat perangkapan fungsi. Sistem otorisasi serta prosedur pencatatan belum sinkron, sebab di pencatatan menunjuk jumlah dilakukan oleh fungsi kas tidak oleh fungsi akuntansi, serta blm terdapat cap "lunas" pada faktur penjualan tunai serta cap "sudah diserahkan" pada fungsi pengiriman. Praktik yang sehat jua masih belum sinkron menggunakan teori sebab terlihat berasal jumlah kas yang disetor ke bank pada 7 hari sekali tdk pada hari yg sama menggunakan transaksi penjualan tunai sebagai akibatnya akan menimbulkan penyalahgunaan kas perusahaan dan manipulasi data.

DAFTAR RUJUKAN

- [1] Jaya, H. (2018). (Akuntansi, Ekonomi, Universitas Riau Kepulauan, Indonesia). *Measurement*, 12(2), 33–48. <https://www.neliti.com/id/publications/134744/penyusunan-strategi-dan-sistem-penjualan-dalam-rangka-meningkatkan-penjualan-tok>
- [2] Mulyadi. 2016. Sistem Akuntansi. Jakarta: Salemba Empat
- [3] Rahayu, S. I., Suherman, A., & Indrawan, A. (2021). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Dan Penerimaan Kas Sebagai Alat Pengendalian Internal. *Jurnal Akuntansi Unihaz -Jaz*, 4(1), 78–93.
- [4] Sekaran, Holliday, C. O. J., Schmidheiny, S., Watts, P., Schmidheiny, S., Watts, P., Montgomery, H., Pmi, University of Pretoria, Gentry, R. R., Lester, S. E., Kappel, C. V., White, C., Bell, T. W., Stevens, J., Gaines, S. D., Zavadskas, E. K., Cavallaro, F., Podvezko, V., ... Branch, B. (2018). No Title. *Pakistan Research Journal of Management Sciences*, 7(5), 1–2. <http://content.ebscohost.com/ContentServer.asp?EbscoContent=dGJyMNL80Sep7Q4y9f3OLCmr1Gep7JSsKy4Sa6WxWXS&ContentCustomer=dGJyMPGptk%2B3rLJNuePfgex43zx1%2B6B&T=P&P=AN&S=R&D=buh&K=134748798%0Ahttp://amg.um.dk/~media/amg/Documents/Policies and Strategies/S>

ORIGINALITY REPORT

22%

SIMILARITY INDEX

22%

INTERNET SOURCES

10%

PUBLICATIONS

8%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	simki.unpkediri.ac.id Internet Source	8%
2	media.neliti.com Internet Source	3%
3	Submitted to Konsorsium Turnitin Relawan Jurnal Indonesia Student Paper	3%
4	www.journal.unrika.ac.id Internet Source	2%
5	eprints.umm.ac.id Internet Source	2%
6	proceeding.unpkediri.ac.id Internet Source	1%
7	eprints.uny.ac.id Internet Source	1%
8	eprints.mdp.ac.id Internet Source	1%
9	repository.ub.ac.id Internet Source	1%

10 unpkediri.ac.id 1 %
Internet Source

11 repository.radenintan.ac.id 1 %
Internet Source

12 www.ejournal.pelitaindonesia.ac.id 1 %
Internet Source

Exclude quotes On

Exclude matches < 12 words

Exclude bibliography On